

Bericht Sport

Hans Rüfer
Bezirkssportwart

zum Bezirkstag 2023

97854 Steinfeld-Hausen
hans.ruefer@t-online.de

07.05.2023

In der ersten normalen Saison nach Corona konnten wir wieder eine vollständige Spielzeit ohne den Einfluss der Pandemie durchführen. Sowohl bei den Erwachsenen als auch bei der Jugend konnten alle Mannschaftsmeisterschaften, Pokal- und Einzelturniere durchgeführt werden.

Besonders erwähnen möchte ich die Erfolge im Mannschaftsspielbetrieb der Damen mit dem Klassenerhalt in der 3. Bundesliga Süd von Viktoria Wombach, der im letzten Spiel gesichert wurde.

Der TV Hofstetten belegte in der Oberliga Bayern den zweiten Platz, konnte sich in der Relegation zur Regionalliga leider nicht durchsetzen.

Viktoria Wombach II war auf dem 4. Platz der Oberliga Bayern.

Bei den Herren konnte Viktoria Wombach in der Verbandsoberrliga Nord am letzten Spieltag den Abstieg mit zwei Siegen vermeiden und belegte in der Endtabelle einen hervorragenden 5. Platz. Wie knapp es hier zuzuging zeigt der eine Punkt Vorsprung auf den Relegations-Abstiegsplatz.

Der 1. FC Hösbach belegte in der Verbandsliga Nordwest einen hervorragenden 2. Platz und konnte sich als Sieger der Relegation den Aufstieg in die Verbandsoberrliga sichern.

Einige statistische Zahlen zum Mannschaftsspielbetrieb auf Bezirksebene:

15 Spiele mussten wegen fehlerhafter Aufstellung umgewertet werden.
(8 Herren - davon 3 wegen Doppel -, 2 Damen, 5 Jugend)

Bei 104 Spielen trat der Gegner nicht an.

64 VR davon Herren 45 Damen 6 Jugend 13

40 RR davon Herren 31 Damen 0 Jugend 9

Besonders das „Nichtantreten“ in den 4er Ligen mit 31 Stück ist auffällig.
(Das sind 40% aller NA bei den Herren)

38 Spiele wurden wegen verspäteter Eingabe des Spielberichts
mit einer Ordnungsgebühr belegt.

Nach der Saison 2022/2023 werden Spieler, die in 2 Halbserien nicht die jeweils erforderlichen 3 Einsätze haben, wieder mit einem RES bei der Mannschaftsmeldung versehen. Ausnahmen gibt es lt. WO H 1.3.1 nur bei ärztlich bestätigten Schwangerschaften.

Im Einzelspielbetrieb wurden die Bezirkseinzelseisterschaften mit 116 Teilnehmern an einem Tag in Kleinwallstadt durchgeführt.
In ganz Bayern hatte nur der Bezirk Schwaben-Nord mehr Teilnehmer.

Ich möchte nachfolgend die Titelträger aus unserem Bezirk bei den Bayerischen Einzelseisterschaften der Erwachsenen erwähnen.
Marlen Serby (Viktoria Wombach) Damen C-Klasse Einzel und Doppel
Yaroslav Kovalchuk (TTC Schimborn) Herren B-Klasse Einzel
Oliver Rost (TTC Schimborn) Herren C-Klasse Doppel
Georg Keilhauer (VfL Mönchberg) Herren E-Klasse Doppel

Alle weiteren Ergebnisse und Platzierungen bei Bezirks-, Bayerischen- und Deutschen Meisterschaften der Erwachsenen, Senioren und Jugend könnt ihr aus den Berichten der Fachwarte und den entsprechenden Links zu unserer Internetseite entnehmen.

Die in unserer Videokonferenz am 21. Mai 2021 vorgestellte Umstellung auf 4er Mannschaften im Ligenspielbetrieb der Herren ist im Zeitplan. Ab der Saison 2023/24 werden als letzte Spielklassen auf Verbandsebene die 8 Landesligen umgestellt. (Bundessystem mit Durchspielen)

Die endgültigen Anträge zur Umstellungspflicht auf Bezirksebene wurden vom Präsidium noch nicht vorgelegt.

Für den Bezirk Unterfranken-West werden wir die Planungen ab Januar 2024 aufnehmen und möchten eine komplette Umstellung der Bezirksligen und Bezirksklassen ab der Saison 2024/2025 vornehmen.

Ich kann nur hoffen, dass wir in der neuen Saison 2023/24 einen normalen Spielbetrieb durchführen können und wünsche allen Sportkameraden viel Gesundheit und eine erholsame Sommerpause, die man aber auch mit dem Sommer-Team-Cup oder den Race-Turnieren überbrücken kann.

Hans Rüfer
Fachwart Sport
TT-Bezirk Unterfranken-West